
Università degli Studi di Roma “La Sapienza”
Facoltà d’Ingegneria

Verbale del Consiglio d’Area in Ingegneria
Ambientale

Seduta del 5 febbraio  2004

Oggi giovedì 5 febbraio 2004 alle ore 15,00 presso l’Aula 11 della Facoltà di Ingegneria si è riunito il Consiglio d’Area
in Ingegneria Ambientale per discutere il seguente ordine del giorno:

1. Comunicazioni
2. Approvazione verbale precedente
3. Situazione Ateneo e Facoltà
4. Commissione didattica – Orari– Questioni studenti 
5. Questioni relative alle altre Commissioni
6. Questioni del Personale docente 
7. Varie ed eventuali

Sono presenti:, Alimonti, Bernabini, Boni, Cardarelli, Celozzi, Cenedese, Chiocchio, Ciampoli, Crespi, D’Abbieri, 
D’Alessandro, Filippi, La Marca, Leuzzi, Macchi, Marrosu,  Misiti, Monti, Orlando, Ottaviani, Piga,  Polettini, 
Postorino,  Sarti,  Scarabotti, Sestini, Vivaldi.

Sono assenti giustificati: Bilardo, Califano, De Martiis, Grisolia, Massacci, Quoiani, Ricci, Rolle, Rotonda,   
Tamburini, Violo, 

Sono assenti ingiustificati: Guercio, Imbesi, Jacobelli,  Marsella, Napoleoni, Raspa,  Santarpia, Scandurra Sciotti,  
Tancredi, Tulipano, Viotti

Alle ore 15,30, verificata la validità del numero legale, si dichiara aperta la seduta; assume le funzioni di segretario 
Postorino.

1 - Comunicazioni

Bernabini ricorda che il CdF ha istituito il CdA della sede di Rieti e pertanto sulla base delle modalità di afferenza al
Consiglio d’Area comunica che i docenti che insegnano esclusivamente presso la sede di Rieti non ne fanno più parte di
questo Consiglio.  Successivamente  comunica che la  Commissione per  le borse  di  studio all’estero ha esaminato i
candidati, ha stilato una classifica di merito ed ha inoltrato i risultati alla Presidenza. Dopo una breve discussione sulla
possibilità di poter assegnare una delle borse ad un candidato che nel frattempo ha già ottenuto il diploma di Laurea si e’
convenuto  che  Consiglio  d’Area  non e’ competente in  merito  e  che il  problema verrà  affrontato  dall’ufficio  della
Presidenza. Comunica infine che è uscito un bando di concorso per premi di tesi di Laurea

2 – Approvavazione del verbale delle sedute precedenti 

Bernabini  passa all’approvazione del verbale della seduta precedente  (5/12/03)e della parte del verbale non ancora
approvata della seduta del 25/9/03. I verbali  vengono approvati all’unanimità.

3 – Situazione Ateneo e Facoltà

Bernabini fa una introduzione al problema e cede la parola a Cenedese che legge ed illustra il documento approvato
all’ultimo  Consiglio  di  Amministrazione  dell’Ateneo  in  merito  al  ddl  governativo  sul  riordino  dell’università.
Bernabini propone  che  il  CdA,  attraverso  una  votazione,  faccia  proprio  integralmente  o  eventualmente  solo
parzialmente il documento letto da Cenedese. Si apre la discussione con l’intervento di Misiti che si dichiara in accordo
con le molte critiche alla proposta di legge di riordino dell’Università ma chiede che il documento sia più propositivo e
che eventualmente venga istituita una Commissione per una analisi approfondita del ddl. governativo ed incaricata di
presentare, oltre alle critiche, anche delle proposte alternative. Interviene di nuovo Cenedese che ritiene che il ruolo che
può ragionevolmente svolgere il CdA è quello di manifestare il disaccordo con le proposte di riordino universitario e
che il compito di stilare proposte alternative vada riservato ad altre istituzioni. Ottaviani  pur dichiarandosi  in accordo
con molte delle critiche riportate nel documento approvato da Consiglio di Amministrazione  riconosce che l’attuale
sistema universitario vada comunque in parte riformato. In particolare, propone di inserire nel documento da votare in
CdA che la riforma delle procedure di reclutamento proposte nel d.d.l. e che prevede un ritorno ai concorsi nazionali sia
da considerare positivamente.. Dalla discussione emerge la necessità di menzionare nel documento anche la necessità di
ottenere finanziamenti appropriati per permettere un adeguato funzionamento della struttura universitaria.  Bernabini
sottolinea che il problema più grave che potrebbe nascere dalla approvazione del ddl governativo nella presente forma è
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quello di istituire una forma di precariato più forte e molto più lunga di quella attuale e che questa potrebbe allontanare
dalla  istituzione  universitaria  i  giovani  più  brillanti  ed  ottenere  come  conseguenza  un  depauperamento  culturale
dell’Università. Una serie di interventi di  Ottaviani,  Bernabini e  Cenedese propongono a vario titolo di citare nel
documento da approvare anche il problema della reale messa in opera del decentramento dell’Ateneo e della istituzione
degli Atenei federati.  Bernabini propone di associarsi alla mozione approvata dal CdF del 4/02/04 che sostanzialmente
riporta le istanze fin qui presentate dall’assemblea e di  aggiungere una citazione al  problema degli Atenei federati
Cenedese ricorda la necessità di una preventiva redistribuzione delle risorse finanziarie prima di procedere alla reale
istituzione degli Atenei federati. Bernabini propone che Misiti scriva due mozioni da sottoporre all’approvazione.  

Mozione 1

Il CdA esaminata la situazione dell’Ateneo e della Facoltà in merito alla applicazione del nuovo statuto, sentita la
relazione del Presidente, dopo ampio dibattito, ritiene indispensabile che il Rettore, entro il mese di Giugno 2004,
indica le elezioni per la costituzione degli Atenei federati, stabilendo, contestualmente, il necessario riequilibrio delle
risorse  tra  i  vari  Atenei  in  formazione  al  fine  di  evitare  l’accentuazione  degli  attuali  squilibri  che  da  sempre
caratterizzano “La Sapienza”.  

Mozione 2

Il CdA sentita la relazione del Presidente e dopo un ampio dibattito delibera di aderire alla presa di posizione sul d.d.l.
governativo sull’università votata in un ordine del giorno dal Consiglio di Facoltà del 4/02/04 sottolineando le parti
relative al superamento del precariato, alla modifica dei sistemi concorsuali che dovranno divenire nazionali ed a
quella relativa ai finanziamenti necessari per assicurare la vita degli Atenei così come avviene negli altri paesi europei.

Le due mozioni presentate sono approvate all’unanimità. 

4 – Commissione didattica – Orari– Questioni studenti

4.1 – Questioni generali

Ottaviani prende la parola a nome della commissione didattica e commenta l’orario dei corsi inviato per E-mail a tutti i
membri del Consiglio. Sottolinea che per i corsi del primo anno del triennio l’orario sarà definito direttamente dai
quattro docenti coinvolti e che per alcuni corsi, presumibilmente con pochi studenti, non sono stati presentati orari
definitivi  poiché  questi  saranno  direttamente  concordati  tra  docenti  e  studenti  compatibilmente  con  le  esigenze
didattiche e di disponibilità di aule. Per quanto riguarda il problema della richiesta di anticipi da parte degli studenti
ricorda che la regola deliberata in passato dal CdA prevede che gli studenti possano richiedere di anticipare un numero
di esami pari  a  quelli  sostenuti  nel  precedente anno. Esorta quindi i  docenti  che tengono i corsi  dei  primi anni a
ricordare agli studenti la suddetta regolamentazione.  Bernabini ricorda che la Facoltà ha deciso che l’inizio dei corsi e’
fissato per il 3/3/04 con termine il 1° giugno. Tolta la settimana di Pasqua restano 12 settimane pari a 72 ore lorde a
disposizione di ciascun corso N O.. Suggerisce quindi di definire per il N.O. un periodo di interruzione della didattica
per permettere lo svolgimento degli esoneri. Propone che la settimana dal 14/4 al 21/4 possa essere dedicata a questo
scopo, salvo piccoli slittamenti che i docenti di ciascun anno potranno decidere di comune accordo. 
Ottaviani riprende la presentazione delle domande degli studenti  richiamando l’attenzione del Consiglio su alcuni casi
particolari che sono emersi dai piani di studio e dalle domande degli studenti 
a) Uno studente passando dal V.O. al N.O risulta aver sostenuto due esami di Scienza delle Costruzioni, uno annuale

ed uno semestrale e ne richiede il riconoscimento. 
b) Uno studente proveniente dal diploma richiede di poter sostenere l’esame di Fisica tecnica con il Prof. Grignaffini

al posto del docente naturale del corso
c) Alcuni studenti passati dal vecchio al nuovo ordinamento chiedono di sostituire Fisica Tecnica con Elettrotecnica.
d) Uno studente di nazionalità albanese chiede l’iscrizione al CdL in Ingegneria Mineraria ed il riconoscimento degli

esami sostenuti in Albania.
Si apre una discussione cui partecipano molti dei presenti. Le decisioni del Consiglio sui suddetti casi sono riportate
qui di seguito insieme alle delibere sui casi per i quali il CdA si è già dato un indirizzo.
  
4.2 - Passaggi da altri Corsi di Laurea e Diploma

DUKA Arben 
In possesso del titolo di laurea conseguito presso la Facoltà di Geologia e Miniere del Politecnico di Tirana (Albania),
chiede il riconoscimento del proprio curriculum studiorum. Il CdA, esaminato il curriculum ed i programmi dei corsi
sostenuti  presso  il  Politecnico  di  Tirana,  affini  a  quelli  previsti  dall’indirizzo  Georisorse  del  Corso  di  Laurea  in
Ingegneria per l’Ambiente e il Territorio (Vecchio Ordinamento), ammette lo studente al quinto anno del suddetto corso
di Laurea. Per conseguire la laurea, lo studente dovrà sostenere i seguenti esami, non sostenuti presso Politecnico di
Tirana ma previsti per l’indirizzo Georisorse: Istituzioni di Economia, Tecnologie di Chimica Applicata, Ingegneria del
Territorio, Ingegneria Sanitaria - Ambientale, Fondamenti di Geotecnica, Sicurezza del Lavoro e Difesa Ambientale,
Tecnica dei Sondaggi. Dovrà inoltre redigere una tesi nell’ambito delle discipline dell’indirizzo Georisorse.
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SBARAGLIA Maria Novella
Proveniente  dal  Corso  di  Laurea  in  Ingegneria  per  l’Ambiente  e  il  Territorio  dell’Università  de  L’Aquila,  chiede
l’iscrizione all’Ordinamento 2000 per l’anno accademico 2003/04. A conferma della delibera del 22/10/2003, il CdA
riconosce i seguenti esami con i crediti appresso indicati: Analisi I (6), Geometria (6), Disegno (6; riconosciuto per
Rappresentazione del Territorio e dell’Ambiente), Analisi II (6), Geologia Applicata (7), Fondamenti di Informatica (4;
riconosciuto come esame opzionale). È ammessa al secondo anno.

MIOZZI Bruno 09123020
Laureato in Tecniche della Prevenzione nell’Ambiente e nei Luoghi di Lavoro e precedentemente iscritto ai corsi di
Laurea in Scienze Ambientali presso l’Università della Tuscia e di Ingegneria per l’Ambiente e il Territorio presso
questa Università. Iscritto per l’anno accademico corrente al corso di Laurea in Ingegneria per l’Ambiente e il Territorio
(Ordinamento 2000), chiede l’abbreviazione di corso e la convalida degli esami sostenuti nei precedenti corsi di laurea.
Il CdA convalida i seguenti esami con le corrispondenze ed i crediti di seguito indicati: Istituzioni di Matematica I (per
Analisi I; 6 crediti), Istituzioni di Matematica II (per Analisi II; 6 crediti), Scienze Chimiche, Energetica, Ecologia I e II
(per  Chimica;  6  crediti),  Rappresentazione  del  Territorio  e  dell’Ambiente  (6  crediti),  Fisica  Applicata  e  Biologia
Applicata I e II (per Fisica I; 6 crediti), Ingegneria del Territorio (6 crediti), Fisica Tecnica e Chimica Industriale I e II
(per  Fisica  Tecnica;  6  crediti),  Economia  ambientale  (per  Economia  ed  Estimo  Ambientale;  6  crediti),  Diritto  e
Legislazione dell’Ambiente (6 crediti), Igiene e Sicurezza degli Ambienti di Vita e di Lavoro I e II (per Sicurezza del
lavoro; 6 crediti), Igiene Ambientale (6 crediti), Ecologia Applicata (6 crediti), Inglese Scientifico (per prova di idoneità
di lingua straniera; 3 crediti), per un totale di 75 crediti. Dovrà presentare un piano di studio.. È ammesso al terzo anno.

MURATORE Andrea
Proveniente dal Corso di Laurea in Ingegneria per l’Ambiente e il Territorio (Ordinamento 2000) dell’Università di
Roma “Tor Vergata”,  chiede  l’iscrizione  all’Ordinamento  2000 per  l’anno accademico  2003/04.  Il  CdA riconosce,
ciascuno in misura di 5 crediti, i seguenti esami: Analisi Matematica 1, Chimica 1, Geometria 1, Analisi Matematica 2,
Economia Applicata all’Ingegneria, Processi Chimici dell’Ingegneria Ambientale. È ammesso al secondo anno.

4.3 - Variazioni di Piani di Studio (Vecchio Ordinamento)

ALIVERNINI Alessia 09109837
Chiede di poter modificare il proprio Piano di Studi inserendo l’insegnamento di Trattamento dei Solidi quale disciplina
in soprannumero. Il CdA approva.

APICELLA Carmine 09105998
Chiede di  poter modificare il  proprio Piano di  Studi sostituendo l’insegnamento di  Fondamenti di Informatica con
quello di Idrogeologia Applicata. Il CdA, valutata l’organicità del Piano di Studi individuale, approva.

BAMBARA Walter 09100056
Chiede di  poter modificare il  proprio Piano di  Studi sostituendo l’insegnamento di  Fondamenti di Informatica con
quello di Igiene Ambientale. Il CdA, valutata l’organicità del Piano di Studi individuale, approva.

BIAGI Barbara 09109737
Chiede di poter modificare il proprio Piano di Studi inserendo l’insegnamento di Idrologia Tecnica quale disciplina in
soprannumero. Il CdA approva.

CAIAZZA Olindo 09103420
Chiede di poter modificare il proprio Piano di Studi sostituendo l’insegnamento di Ingegneria delle Materie Prime con
quello di Trattamento dei Solidi. Il CdA approva.

CALÒ Enrico 09102295
Chiede di poter modificare il proprio Piano di Studi sostituendo l’insegnamento di Ingegneria delle Materie Prime con
quello di Trattamento dei Solidi. Il CdA approva.

CELANO Francesca 09108649
Chiede di poter modificare il proprio Piano di Studi inserendo l’insegnamento di Trattamento dei Solidi quale disciplina
in soprannumero. Il CdA approva.

CENSABELLA Irene 09109256
Chiede di poter modificare il proprio Piano di Studi sostituendo l’insegnamento di Ingegneria delle Materie Prime con
quello di Trattamento dei Solidi. Il CdA approva.

DI NUCCI Roberta 09109417
Chiede di poter modificare il proprio Piano di Studi inserendo l’insegnamento di Trattamento dei Solidi quale disciplina
in soprannumero. Il CdA approva.
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EBOLITO Veronica 09099798
Laureanda. Chiede di poter modificare il proprio Piano di Studi sostituendo l’insegnamento di Ingegneria delle Materie
Prime con quello di Trattamento dei Solidi. Il CdA approva per l’anno accademico 2002/03.

ERCOLANI Francesco 09103076
Chiede  di  poter  modificare  il  proprio  Piano  di  Studi  sostituendo l’insegnamento  di  Fenomeni  di  Inquinamento  e
Controllo della Qualità dell’Ambiente con quello di Gestione degli Impianti di Ingegneria Sanitaria - Ambientale. Il
CdA approva.

FERTIG Karen 09107075
Chiede di poter modificare il proprio Piano di Studi sostituendo l’insegnamento di Ingegneria delle Materie Prime con
quello di Trattamento dei Solidi, nonché l’insegnamento di Costruzioni Idrauliche (in soprannumero) con quello di
Tecnica dei Sondaggi. Il CdA approva.

GASBARRONE Federica 09106508
Chiede di poter modificare il proprio Piano di Studi inserendo l’insegnamento di Trattamento dei Solidi quale disciplina
in soprannumero. Il CdA approva.

GIARDINA Stefano 09107612
Chiede  di  poter  modificare  il  proprio  Piano  di  Studi  sostituendo  l’insegnamento  di  Geotecnica  nella  Difesa  del
Territorio con l’U.D.I. di Meccanica delle Rocce e Stabilità dei Pendii. Il CdA approva.

GNONI Angela Anna 09101031
Chiede di  poter modificare il  proprio Piano di  Studi sostituendo l’insegnamento di  Fondamenti di Informatica con
quello di Valutazione delle Georisorse e Recupero Ambientale. Il CdA, vista l’organicità del Piano di Studi individuale,
approva.

GUIDA Rosamaria 09108805
Chiede di poter modificare il proprio Piano di Studi inserendo l’insegnamento di Trattamento dei Solidi quale disciplina
in soprannumero. Il CdA approva.

LEOPIZZI Mario 09106890
Chiede di poter modificare il proprio Piano di Studi sostituendo l’insegnamento di Ingegneria delle Materie Prime con
quello di Trattamento dei Solidi. Il CdA approva.

LIVI Monica 09100790
Chiede di poter modificare il proprio Piano di Studi inserendo l’insegnamento di Certificazione Ambientale (Facoltà di
Architettura - Valle Giulia) quale disciplina in soprannumero. Il CdA approva.

LOMBARDI Alessandro 09104673
Chiede di poter modificare il proprio Piano di Studi sostituendo l’insegnamento di Ingegneria delle Materie Prime con
quello di Trattamento dei Solidi. Il CdA approva.

MIROLLA Luigi 09085661
Chiede  che  l’esame  di  Scienza  delle  Costruzioni  sostenuto  al  Corso  di  Laurea  in  Ingegneria  per  l’Ambiente  e  il
Territorio venga considerato quale mezza unità didattica integrativa dell’esame di Scienza delle Costruzioni sostenuto in
un precedente Corso di Laurea in Ingegneria Elettronica. Il CdA convalida i due esami ognuno con la propria votazione.

MASSI Erica 09103263
Chiede di poter modificare il proprio Piano di Studi inserendo l’insegnamento di Igiene Ambientale quale disciplina in
soprannumero. Il CdA approva.

MURA Roberta 09107364
Chiede  di  poter  modificare  il  proprio  Piano  di  Studi  sostituendo  l’insegnamento  di  Geotecnica  nella  Difesa  del
Territorio con l’U.D.I. di Meccanica delle Rocce e Stabilità dei Pendii. Il CdA approva.

PAGLIUCA Giovanni 09092513
Chiede di  poter modificare il  proprio Piano di  Studi sostituendo l’insegnamento di  Fondamenti di Informatica con
quello di Cave e Recupero Ambientale. Il CdA, valutata l’organicità del Piano di Studi individuale, approva.

PALOMBO Francesco 09109974
Chiede di poter modificare il proprio Piano di Studi sostituendo l’insegnamento di Dinamica degli Inquinanti con quello
di Gestione degli Impianti di Ingegneria Sanitaria - Ambientale, nonché l’insegnamento di Istituzioni di Economia con
quello di Economia ed Estimo Civile. Il CdA approva.
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PARIS Paolo 09115642
Chiede  di  poter  modificare  il  proprio  Piano  di  Studi  sostituendo l’insegnamento  di  Ingegneria  del  Territorio  (già
sostenuto in un precedente corso di Diploma) con quello di Idraulica Ambientale, nonché l’insegnamento di Ingegneria
delle Materie Prime con quello di Trattamento dei Solidi. Chiede inoltre di inserire quali discipline in soprannumero gli
insegnamenti di Tecnica del Controllo Ambientale, Tecnica delle Costruzioni e Certificazione Ambientale (Facoltà di
Architettura - valle Giulia). Il CdA approva.

PENNISI Giuseppe Maria 09109204
Chiede di poter modificare il proprio Piano di Studi sostituendo l’insegnamento di Ingegneria delle Materie Prime con
quello di Trattamento dei Solidi. Il CdA approva.

PITTORI Luca 09086484
Chiede  di  poter  modificare  il  proprio  Piano  di  Studi  inserendo  gli  insegnamenti  di  Tecnica  delle  Costruzioni  e
Costruzioni Idrauliche quali discipline in soprannumero. Il CdA approva.

RENZI Beatrice 09108034
Chiede di poter modificare il proprio Piano di Studi sostituendo l’insegnamento di Ingegneria delle Materie Prime con
quello di Trattamento dei Solidi. Il CdA approva.

ROMANI Luca 09102220
Chiede di poter modificare il proprio Piano di Studi sostituendo l’insegnamento di Ingegneria delle Materie Prime con
quello di Trattamento dei Solidi. Il CdA approva.

ROMANI Elisabetta 09106513
Chiede di poter modificare il proprio Piano di Studi sostituendo l’insegnamento di Ingegneria delle Materie Prime con
quello di Trattamento dei Solidi. Il CdA approva.

ROSSI Silvia 09109191
Chiede di poter modificare il proprio Piano di Studi sostituendo l’insegnamento di Ingegneria delle Materie Prime con
quello di Trattamento dei Solidi. Il CdA approva.

SALINETTI Federica 09106882
Chiede di poter modificare il proprio Piano di Studi inserendo l’insegnamento di Trattamento dei Solidi quale disciplina
in soprannumero. Il CdA approva.

SANTOLI Fabio 09103554
Chiede di poter modificare il proprio Piano di Studi sostituendo l’insegnamento di Costruzioni in Zona Sismica con
quello di Cave e Recupero Ambientale. Il CdA approva.

TONELLI Federica 09104393
Chiede di poter modificare il proprio Piano di Studi sostituendo l’insegnamento di Ingegneria delle Materie Prime con
quello di Trattamento dei Solidi. Il CdA approva.

TRIMBOLI Amedeo 09091923
Chiede di poter modificare il proprio Piano di Studi sostituendo l’insegnamento di Ingegneria delle Materie Prime con
quello di Trattamento dei Solidi. Il CdA approva.

VALENTE Katia 09099382
Chiede di poter modificare il proprio Piano di Studi sostituendo l’insegnamento di Ingegneria delle Materie Prime con
quello di Trattamento dei Solidi. Il CdA approva.

VALENTINI Silvia 09100308
Chiede di poter modificare il proprio Piano di Studi sostituendo l’insegnamento di Ingegneria delle Materie Prime con
quello di Trattamento dei Solidi. Il CdA approva.

VASAPOLLO Valentina 09097575
Chiede di poter modificare il proprio Piano di Studi sostituendo l’insegnamento di Ingegneria delle Materie Prime con
quello di Trattamento dei Solidi. Il CdA approva.

VENTURINI Massimo 09092461
Chiede di poter modificare il proprio Piano di Studi inserendo l’insegnamento di Idrologia Tecnica quale disciplina in
soprannumero. Il CdA approva.

VITALI Loredana 09111296
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Chiede di poter modificare il proprio Piano di Studi sostituendo l’insegnamento di Ingegneria delle Materie Prime con
quello di Trattamento dei Solidi. Il CdA approva.

VITTUCCI Cristina 09109294
Chiede di poter modificare il proprio Piano di Studi sostituendo l’insegnamento di Ingegneria delle Materie Prime con
quello di Trattamento dei Solidi. Il CdA approva.

ZARLENGA Antonio 09107754
Chiede di poter modificare il proprio Piano di Studi sostituendo l’insegnamento di Ingegneria delle Materie Prime con
quello di Trattamento dei Solidi. Il CdA approva.

4.4 - Variazioni di Piani di Studio (Ordinamento 2000)

AMMENDOLIA Mauro 09107567
Chiede di poter modificare il  proprio Piano di Studi sostituendo l’insegnamento di Idrologia Tecnica con quello di
Tecnologie di Chimica Applicata. Il CdA approva.

ANGELORO Viviana 09104398
Laureanda. Chiede di poter modificare il proprio Piano di Studi inserendo l’insegnamento di Tecnologie di Chimica
Applicata quale disciplina in soprannumero. Il CdA approva per l’anno accademico 2002/03.

ANGELUCCI Paolo 09112304
Chiede  il  riconoscimento  quali  discipline  in  soprannumero  dei  due  esami  di  Chimica  Organica  ed  Economia  ed
Organizzazione  Ambientale  sostenuti  presso  l’Università  di  Perugia  in  un  precedente  Corso  di  Laurea  Vecchio
Ordinamento. Il CdA approva, riconoscendo l’esame di Chimica Organica in misura di 7 crediti e quello di Economia
ed Organizzazione Ambientale in misura di 5 crediti.

AVALLONE Giorgio
Proveniente dal Corso di Diploma in Ingegneria dell’Ambiente e delle Risorse e passata all’Ordinamento 2000. Chiede
di poter sostenere l’esame di Fisica Tecnica con il prof. Grignaffini. Il CdA respinge la richiesta.

BARRA Maria 09115729
Proveniente da Corso di Diploma in Ingegneria dell’Ambiente e delle Risorse e passata all’Ordinamento 2000. Chiede
di poter modificare il proprio Piano di Studi eliminando l’insegnamento di Ecologia Applicata in quanto non necessario
ai fini del raggiungimento del numero di crediti minimi per il conseguimento della laurea. Il CdA approva.

BITELLI Rachele 0911083
Laureanda.  Chiede che venga annullato il  Piano di  Studi per  l’anno accademico  2003/04 erroneamente  presentato.
Chiede inoltre che l’insegnamento di Sicurezza del Lavoro, già inserito nel precedente Piano di Studi 2002/03 come
disciplina opzionale, venga considerato quale disciplina in soprannumero. Il CdA, visto il numero di crediti conseguiti,
approva.

LAURENZI Francesco 09119925
Proveniente dal Corso di Diploma in Ingegneria dell’Ambiente e delle Risorse e passato all’Ordinamento 2000. Chiede
di poter sostenere l’esame di Fisica Tecnica con il prof. Grignaffini. Il CdA respinge la richiesta.

MOLINA Veronica 09109645
Chiede di poter modificare il  proprio Piano di Studi sostituendo l’insegnamento di Idrologia Tecnica con quello di
Tecnologie di Chimica Applicata. Il CdA approva.

PUCCIARIELLO Annarita
Proveniente dal Corso di Diploma in Ingegneria dell’Ambiente e delle Risorse e passata all’Ordinamento 2000. Chiede
di poter sostenere l’esame di Fisica Tecnica con il prof. Grignaffini. Il CdA respinge la richiesta.

VERTICCHIO Federico 09119861
Chiede di poter modificare il proprio Piano di Studi sostituendo l’insegnamento di Geofisica Applicata con quello di
Igiene Ambientale. Il CdA approva.

4.5 - Propedeuticità:

DONOLO Rosamarina 09105643
Chiede l’annullamento della propedeuticità di Ingegneria Sanitaria - Ambientale per sostenere gli esami di Impianti di
Trattamento  delle  Acque  di  Rifiuto  ed  Impianti  di  Trattamento  dei  Rifiuti  Solidi,  da  sostenere  nell’ambito  del
programma ERASMUS presso l’Università INP di Grenoble. La richiesta è motivata dall’assenza presso tale Università
di un corso equipollente a quello di Ingegneria Sanitaria - Ambientale. Il CdA approva.
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4.6 - Richieste di anticipazione:

DE ANGELIS Claudio 09116765
Iscritto al primo anno ed avendo già sostenuto 3 esami del  primo anno, chiede l’anticipazione dei  seguenti esami:
Ingegneria Sanitaria - Ambientale, Economia ed Estimo Ambientale, Calcolo delle Probabilità/Geostatistica. Il  CdA
approva.

IONNI Dario 09117181
Iscritto al primo anno ed avendo già sostenuto 3 esami del  primo anno, chiede l’anticipazione dei  seguenti esami:
Ingegneria Sanitaria - Ambientale, Economia ed Estimo Ambientale, Fondamenti di Geotecnica. Il CdA approva.

MARTELLA Pierluigi 09113823
Iscritto al terzo anno, chiede l’anticipazione dei seguenti esami: Igiene Ambientale, Sicurezza del Lavoro, Impianti di
Trattamento Sanitario - Ambientale, Gestione degli Impianti di Ingegneria Sanitaria - Ambientale, Analisi dei Sistemi
Urbani  e  Territoriali,  Tecnologie  di  Chimica  Applicata.  Il  CdA  indica  che  la  richiesta  potrà  essere  presa  in
considerazione soltanto dopo indicazione da parte dello studente del numero di esami del secondo anno già sostenuti.

MOPUZZI Bucher 09116243
Iscritto al primo anno, chiede l’anticipazione dei seguenti esami del secondo anno: Fisica II, Ingegneria Sanitaria -
Ambientale, Scienza delle Costruzioni. Il CdA approva.

SATTA Antonio 09116578
Iscritto al primo anno ed avendo già sostenuto 4 esami del  primo anno, chiede l’anticipazione dei  seguenti esami:
Ingegneria  Sanitaria  -  Ambientale,  Geologia Applicata,  Economia  ed Estimo Ambientale,  Ingegneria  delle  Materie
Prime. Il CdA approva.

TESTA Luigi 09118183
Iscritto al primo anno ed avendo già sostenuto 4 esami del primo anno, chiede l’anticipazione dei seguenti esami del
secondo anno: Ingegneria Sanitaria - Ambientale,  Geologia Applicata,  Economia ed Estimo Ambientale, Ingegneria
delle Materie Prime. Il CdA approva.

4.7 - Approvazione di Piani di Studio (Vecchio Ordinamento):

Vengono approvati senza modifiche i piani di studio dei seguenti studenti:
ASSENSO Maurizio 09062682
CARNEVALE Claudia 09108845
CIASULLO Francesco 09108973
CIUCCI Luca 09112270
DI PRETE Riccardo 09106764
FATTORINI Martina 09106366
FRASCARELLI Valerio 09103851
LEOTTA Laura 09108729
LUCCIOLI Roberta 09109296
MARCONI Gioia 09109467
MARGARESE Rosanna 09107918
MARZANO Stefano 09100937
MONTILLO Francesco 09107825
RESTAINI Rina 09096219
RUGGERI Addolorata 09084708
ZUENA Mirko 09100938

4.8 - Approvazione di Piani di Studio (Ordinamento 2000): 

Vengono approvati senza modifiche i piani di studio dei seguenti studenti:
BOANELLI Marco 09102250
DI BENEDETTO Giuseppe 09123018
FERRUCCI Matteo 09114982
GRANIERI Giorgio 22003031
MIOZZI Bruno 09123020
PAOLINI Eliseo 09123048
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PLACIDI Gianluca 09120069
SANTILLI Cristiano 09106505
SARTORI Simone 09109528
TRAPASSO Francesca 09108442

5 – Questioni relative alle altre Commissioni

Bernabini riferisce che la Commissione Ordinamento non ha ancora prodotto documenti da sottoporre al Consiglio.
Ottaviani solleva il problema di definire in tempi brevi i programmi dei corsi di Laboratorio.  Cenedese risponde che
sono  già  state  effettuate  discussioni  tra  i  docenti  coinvolti  anche  se  non  e’ stato  ancora  scritto  un  vero  e  prorio
programma dei corsi. prevede che questi saranno disponibili vero la fine del mese di febbraio o nella prima meta’ di
marzo.  Entro lo stesso periodo verranno presentati  i  risultati della commissione che coordina in vece di  Massacci.
Bernabini  esorta  ad inviare  i  programmi dei  corsi  ancora  non presentati  e  qualora il  programma presentato  fosse
diverso da quello realmente svolto dal docente di aggiornarlo prontamente.  

6 – Questioni del Personale docente 

Bernabini mette in votazione la richiesta della prof. Orlando di poter tenere lezioni al  Master in Tutela Ambientale nei
processi di Produzione e Gestione dei fluidi nel Sottosuolo presso l’Università della Basilicata e e di tenere il Corso di
Geofisica Marina presso la nostra Università -  CdL in Scienze Naturali -  per a.a. 2003/2004.
Il CdA approva all’unanimità. 

7 – Varie ed eventuali.

Bernabini dichiara che non ci sono argomenti per questo punto dell’ordine del giorno. 

Non essendoci altro da discutere il Presidenza scioglie il Consiglio alle 18.30 circa.

IL SEGRETARIO IL PRESIDENTE
(Prof. Paolo Postorino) (Prof. Marcello Bernabini)
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